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Чтобы оценить реальные возмож-
ности фракции КПРФ, обратимся к рас-
становке политических сил в нынеш-
нем составе городского парламента. К 
23 «единороссам» примкнула и верно 
служит фракция ЛДПР (5 человек). Это 
– большинство, способное принять или 
«зарубить» любое решение. «Справед-
ливая Россия» по части рвения в испол-
нении пожеланий Смольного тоже не от-
стает. И в этих условиях депутаты-ком-
мунисты начали борьбу за улучшение 
жизни горожан.

Первый бой. Знамя Победы
Проявить характер коммунистам при-

шлось буквально на втором заседании 
ЗакСа, выступив с Обращением к депута-
там Госдумы с требованием отменить ре-
шение «Единой России» убрать со Знаме-
ни Победы серп и молот. Но «медвежье» 
большинство в ответ лишь посмеялось... 
Однако, очень скоро им пришлось с позо-
ром отступить, когда коммунисты подня-
ли на защиту Красного Знамени ветера-
нов войны и молодежь, когда депутатов-
единороссов и жириновцев, посягнувших 
на святыню, завалили 
письмами протеста. Уже 
тогда партии власти по-
няли, что отныне в За-
конодательное собрание 
пришла реальная сила, 
которая, несмотря на 
свою малочисленность, 
не позволит больше 
безнаказанно унижать и 
обманывать горожан.

Девять депутатов 
отвечают за весь город

Несмотря на то, что 
не от всех городских 
территорий были избра-
ны кандидаты от КПРФ, 
фракция коммунистов 
постаралась взять на 
себя ответственность 
за весь город. Каж-
дый депутат-коммунист 
был «прикреплен» к 
нескольким петербург-
ским районам, но ра-
ботать вынужден «на 
улице». Поскольку кол-
леги по ЗакСу тормозят 
работу фракции КПРФ. 
Не принимают закон об 
обеспечении фракций 
ЗакСа приемными во 
всех районах города, 
хотя сами оккупировали приемные, су-
ществовавшие в прошлые годы. Нет за-
кона - нет приемных для коммунистов, 
а на приемные «единороссов» можно 
закрыть глаза.

Юридический «спецназ»
Одним из первых организационных 

шагов фракции КПРФ стало формирова-
ние собственного юридического «спецна-
за» - группы профессионально крепких, 

но в тоже время молодых юристов. Ли-
дер фракции Владимир Федоров поста-
вил перед ними сразу тройную задачу. 
Во-первых, подготовка важных городс-
ких законопроектов, направленных на 
улучшение жизни горожан. Во-вторых, 
экспертный анализ проектов законов, 
вносимых «партиями власти». Еще од-
ной задачей юристов фракции КПРФ 
стала работа с заявлениями граждан, 
а в случае необходимости – помощь и 
сопровождение оных на всем их нелег-
ком пути по различным чиновничьим 
кабинетам.

Реализуя принцип народовластия
Уже через 2 месяца работы при фрак-

ции КПРФ в Законодательном собрании 
города был создан Общественный совет, 
в который вошли представители самых 
разных общественных организаций и 
инициативных групп горожан. Цель та-
кого взаимодействия: воплощение ини-
циатив простых граждан в городские 
законы и в депутатские запросы. Таким 
образом, петербургская организация 
КПРФ постаралась реализовать свое 

предвыборное обе-
щание стать провод-
ником между избира-
телями и городскими 
властями. Заметим, 
что ни при одной из 
буржуазных партий, 
вошедших в состав 
ЗакСа, такого Совета 
нет и возникнуть не 
может в принципе, 
поскольку эти пар-
тии и их депутатские 
фракции руководс-
твуются не требова-
ниями простых граж-
дан, а обеспечивают 
интересы своих спон-
соров и чиновников 
из «высоких» каби-
нетов. 

Законопроекты 
коммунистов: В за-
щиту простого че-
ловека

Десятки законо-
проектов, внесенных 
депутатами от КПРФ, 
основаны на пред-
выборных обещаниях 
коммунистов. Лишь 
с третьего захода 
удалось преодолеть 

сопротивление «партий власти» и вый-
ти в Госдуму с предложением ограни-
чить оплату ЖКХ 10% совокупного 
дохода семьи. Коммунисты добились от 
губернатора введения моратория на 
уплотнительную застройку, принятия 
закона о защите городских парков и 
скверов, продолжая, к слову, до сих пор 
отбивать нападки со стороны Смольного 
на список защищенных зон с целью его 
«секвестирования». 

Коммунисты в городском парламенте: год прошел в боях...
Прошел ровно год с того момента, как в Законодательном 
Собрании нашего города - впервые за 15 лет - появилась 
полноценная и боевая «красная» фракция.  Девять депута-
тов, 7 членов КПРФ и 2 беспартийных, вступили в неравную 
законотворческую схватку с 41 представителем трех бур-
жуазных партий – «единороссами», «эсерами» и жиринов-
цами. Что удалось сделать для улучшения жизни горожан, 
чему помешали власти – время подвести итоги годовой ра-
боты девяти депутатов от народа.

После долгой борьбы удалось сделать 
максимально прозрачным болезненный 
для многих горожан процесс реновации 
«хрущевок». Продолжается битва ком-
мунистов с властями и на градостроитель-
ном фронте – против разного рода непро-
думанных «супер-проектов», уродующих 
лицо нашего города, ухудшающих условия 
жизни людей, но приносящих баснослов-
ные прибыли строительным олигархам. 
Это и «Охта-центр», и 
намыв на Васильевском 
острове, и Орловский 
тоннель. Причем сраже-
ния эти проходят не толь-
ко в залах и кабинетах 
Мариинского дворца, но 
весьма часто – на улицах, 
на собраниях и митингах 
возмущенных горожан. 
Депутаты-коммунисты не 
боятся вступить в прямое 
столкновение с ОМОНом, 
если иного пути защитить 
права граждан нет. Так 
было, когда на улицу вы-
кидывали жителей дома 
на ул. Союза Печатни-
ков, и депутаты Влади-
мир Дмитриев и Сергей 
Малков вставали «живым 
щитом» между «выселен-
цами» и омоновцами. 

Так было и на митин-
гах против сноса гара-
жей, против «Охта-цен-
тра», против закрытия рынка в Старой 
Деревне... Неоднократно руководители 
фракции Владимир Федоров и Владимир 
Дмитриев приезжали в милицейские учас-
тки выручать арестованных питерских оп-
позиционеров.

С первого же дня работы депутатам 
фракции КПРФ потоком пошли жалобы от 
питерцев, возмущенных беззаконием со 
стороны властей, чиновников и бизнес-
корпораций. Обманутые дольщики, хозя-
ева сносимых без компенсации гаражей, 
жильцы приватизированных общежитий, 
выселяемые новыми хозяевами, расселяе-
мые в никуда жители якобы «аварийных» 
домов – все они шли к коммунистам с пос-
ледней надеждой. 

А «Единая Россия» - против...
Но кроме этого, на каждом заседании 

парламента наши депутаты давали отпор 
попыткам путинского большинства еще 

больше ухудшить положение горожан. Ком-
мунисты выступили за увеличение размеров 
«минимальной потребительской корзины», 
за уменьшение транспортного налога, за ос-
вобождение научных центров от земельно-
го налога, за бесплатное питание для всех 
школьников, за возможность квартирным 
должникам получить субсидии на оплату 
жилья, за улучшение снабжения города 
льготными лекарствами, против ликвидации 

уникальных производств 
ради захвата лакомых кус-
ков городской земли, про-
тив фактического уничто-
жения системы профте-
хобразования. И все эти 
предложения отклонялись 
«медвежьим» большинс-
твом в парламенте.

Тяжелейшими выда-
лись битвы за трехлетний 
Бюджет и Программу со-
циально-экономического 
развития города. Депутаты 
от КПРФ выступили с жес-
ткой критикой обоих про-
ектов. При декларируемом 
властями росте доходов, 
доля социальных расходов 
бюджета неоправданно 
низкая. А «амбициозная» 
Программа развития на-
правлена в первую оче-
редь на дальнейшее обога-
щение и без того небедных 
слоев населения. Об этом 

говорит несоответствие запланированного 
роста среднедушевого дохода и реального 
уменьшения процента тех, кто живет ниже 
прожиточного минимума. Снижение коли-
чества бедняков с 500 тысяч всего на 0,5% в 
год, падение количества жилья, построенного 
не за счет бюджета, отсутствие плана роста 
объемов промышленного производства – вот 
неполный перечень претензий коммунистов 
к правительственным «плановикам». Зато 
благодаря поправкам коммунистов к бюджету 
финансирование нужд детей и пенсионеров 
было увеличено на 450 миллионов рублей.

Но борьба продолжается. Питерские депу-
таты-коммунисты быстро овладели незнако-
мым доселе законотворческим оружием и еже-
дневно доказывают всем сомневающимся, что 
КПРФ даже при жесточайшем сопротивлении 
властей способна решать задачи государствен-
ного масштаба и выполнять данные избирате-
лям обещания: бороться за справедливость и 
лучшую жизнь для всех петербуржцев.

За первый год работы 
фракции, образованной из 
депутатов, вошедших в ЗакС 
по списку Компартии, рас-
смотрено 1156 обращений. 
Наибольшее количество об-
ращений поступило по сле-
дующим вопросам: социаль-
ная политика (197), комму-
нальное хозяйство (175), 
строительство (112), ремонт 
и эксплуатация жилого фон-
да (97), обеспечение закон-
ности и правопорядка (73), 
жилье (55), здравоохране-
ние (23), транспорт (23). По 
вопросам правовой деятель-
ности депутатов, подготовки 
законодательных инициатив 
от граждан поступило 178 об-
ращений. Все они учтены при 
подготовке правовых актов и 
при голосовании фракции.

Только цифры
Некоторые законопроекты фракции 

КПРФ, планируемые к внесению в 2008 
году:

«О дополнительных гарантиях прав 
русского языка» (сохранение, исполь-
зование и развитие русского языка)

«Об автономных учреждениях» 
(запрет на приватизацию имущества 
учреждений образования и культуры)

Изменения в Законы СПб «О статусе 
депутата» (отзыв депутата выдвинув-
шей его партией, гарантия открытого 
отчета депутата перед избирателями, 
право на прямую трансляцию пленар-
ных заседаний)

«О парковках для автотранспорта 
СПб» (бесплатные парковки у социаль-
но-значимых объектов)

«О поддержке малого и среднего 
бизнеса» (снижение налогов)

Изменения в ГПК, АПК и УПК (сни-
жение сроков рассмотрения дел в су-
дах)

«О внесении изменений и допол-
нений в ст.159 ЖК РФ» (о порядке и 
сроках погашения задолженности на 
оплату жилья и получения субсидий на 
оплату жилья)

«О внесении изменений в Нало-
говый кодекс» (освобождение от по-
доходного налога студентов вузов, 
выпускников – в течение первого года 
работы, облегчение налогового бреме-
ни семьям с 2-мя и более детьми)

В проекте


